



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

28 Junio 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

EN LOS PASILLOS

COMO ANTES

Comentan que confusión y enojo de menos, dejó la “caída” de la página electrónica del gobierno para agendar **citas** y realizar la verificación vehicular en el Estado de México. La **solución** no tardó en llegar, los automovilistas deberán **acudir** presencialmente, sin cita, a los diferentes centros **autorizados** de verificación para realizar este trámite.

CHECAN DESTINO

Dicen que un **diputado** del grupo parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (**Morena**), advirtió que todos van a poner especial atención en la **explicación** que se dé sobre la aplicación de **25 millones de pesos** para el mantenimiento a las **presas** de gavión en la Sierra de Guadalupe, pues no les queda muy claro el uso del recurso, por cierto, **etiquetado** para tal fin.

BLOQUEAN CALLES

Cuentan que un grupo de mujeres **protestaron** este martes, bloqueando el cruce de Rayón y Gómez Farías en la **capital mexicana**, debido a que ya no se les permite realizar ventas y entregas de **mercancía** en el Jardín Simón Bolívar. La autoridad municipal de **Toluca** llevó a cabo el desalojo del espacio, debido a quejas de vecinos y **propietarios** de establecimientos en la zona.

IMPULSAN LEY

Aseguran que **auspiciado** por la Comisión para la Atención de Grupos **Vulnerables** en la Cámara de Diputados mexicana, se llevará a cabo un **proceso** de consulta para revisar el proyecto de Ley para la Inclusión de **personas** con discapacidad en las actividades laborales. El **ejercicio** se llevará a cabo del 9 al 11 de agosto.

COMENTARIO Y
DEBATEMAURICIO
VALDÉS

@MauricioTexcoco



Final de sexenio

Estamos a poco menos de 80 días para que finalice el sexenio del gobierno estatal del Licenciado Alfredo Del Mazo y vale hacer algunas observaciones de ciudadano. Es encomiable que algunos de sus colaboradores sigan esforzados para cumplir con su deber como el primer día en que fueron nombrados, en cambio otros se perciben, suponen secretamente, dando el último jalón al dinero del presupuesto y el que se pueda jalar de los contribuyentes a través de los respectivos “moches”. Unos laborando para cuidar el equipo propiedad del gobierno a su

cargo, mientras otros han dejado abandonada maquinaria costosa y sin operar, al fin que ya se van. Parecen incrédulos a la lucha contra la corrupción del próximo gobierno, prefieren salir como nuevos ricos.

Es grotesco ver cómo malos colaboradores desprestigian a todo un equipo, se creen más astutos que nadie del nuevo gobierno. Pagan justos por pecadores. Consideran que estarán blindados por la impunidad de algún acuerdo político de sus jefes con el nuevo gobierno, mientras los ciudadanos y sus colaboradores o empresarios extorsionados que conocen y padecen de “cochupos”, “moches”, saqueos, y más, aunque esperaríamos sanciones ejemplares.

Parecen ignorar que, lamentablemente, nuestro Estado está en crisis creciente en diversos aspectos que no tardarían en estallar al nuevo gobierno, en una crisis que, de no responder con agilidad y oportunidad, serán adversos desde el primer año de gobierno, con las consecuencias políticas inmediatas en las elecciones municipales, legislativas federal y local, así como en la presidencia de la República.

Las demandas de agua potable, principalmente en municipios como Ecatepec, los pagos de la deuda y otros servicios, re-

cursos para obligaciones laborales de fin de año, el ISSEMYM, impacto de las lluvias, inseguridad, cárceles saturadas, entre otras que se acumulen en los siguientes días, frente a la vulnerabilidad social entre el desastre presupuestal y las potenciales protestas heredadas.

La madurez de las fuerzas políticas podría ayudar a superar estas condiciones potencialmente adversas. Por una parte, con la verdad en la entrega de un gobierno a otro, evitando las sorpresas y el ocultamiento de información fundamental; el respaldo, para bien del Estado, de las medidas que pueden y deben adoptarse para el inicio del nuevo gobierno, principalmente a cargo de los ayuntamientos, tanto de Morena, PRI y PAN, y en la Cámara de Diputados.

Por otra parte, las fuerzas de seguridad del Estado, el Poder Judicial y la Fiscalía de Justicia, principalmente a través de los Ministerios Públicos y los “ministeriales”. El apoyo del Gobierno de la República resultará fundamental. El ambiente favorable a la Maestra Delfina Gómez es una buena señal. La crisis del final del grupo gobernante desde hace 94 años, es una oportunidad para el renacimiento de las instituciones de nuestro Estado. ■



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

De aquí para allá

Muchos, no exagero, muchos y muchas ya están inmersos en el proceso del 24, qué importa aún no concluya el proceso de relevo en el Ejecutivo estatal, ya son momentos de irse perfilando, los tiempos no son de quienes se quedan esperando, sino de aquellos y aquellas cuyo deseo es irrefrenable...Y bueno, como el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) es lo de hoy, pues las "aspirinas y aspirinos" -así se ven ellos y ellas- lanzan sus anzuelos...Aquí en corto te comento, dicen y aseguran, los guindas ya me buscaron y dicen, tengo potencial para ser candidato/candidata, así es que sólo espero los tiempos y pues a darle...Perdona que no te diga el nombre de la persona con quien ya me entrevisté, no se "nos" vaya a caer el asunto y luego qué hacemos. Bueno, intuyo ese "nos", hace referencia a su equipo, a quien dice es su equipo desde hace un buen. Pero reviro, hace una semana me decías que esperarías a ver cómo llegaban los tiempos para lanzarte a buscar el apoyo de tu partido. Y así lo pensaba, pero la llamada me hizo reflexionar y como soy un profesional de la política, pues debo estar abierto a las opciones, finalmente me debo a la gente y debo llegar

Pollos en el tejado me dicen, se le viene la noche al presidente municipal de Almoloya de Juárez, Óscar Sánchez García

a la posición para dar resultados. ¿neta?

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, se le viene la noche al presidente municipal de Almoloya de Juárez, Óscar Sánchez García, pues los desatinos personales o privados han trascendido a lo público, y a ello deberá sumarse la inoperancia de la administración que encabeza, las componendas con sus cercanos, la presión y amenazas a quienes no hacen al pie de la letra sus caprichos, el cobro del "diezmo" y sus desfiguros un día sí y al otro también...En sus desvaríos, Sánchez García jura y perjura se ganó la reelección en el municipio y ya está en espera de que lleguen los tiempos para llevar la factura de lo que hizo el 4 de junio y le den la candidatura, tema -con el que por cierto- amenaza a proveedores -o cumplen sus caprichos- o los dejará fuera de la jugada. Por cierto, los alados en el hilo me dicen; te dejaremos

una pregunta ¿sabrá Oscar Sánchez García los deudores alimenticios y golpeadores de mujeres, están impedidos de competir por un puesto de elección? El tema apenas empieza y ya estaremos hablando de ello... Otros plumíferos nos aseguran, el gobernador Alfredo del Mazo Maza inició con una serie de reuniones -petit, muy petit comité- para agradecer el acompañamiento en su gestión y dialogar un poco sobre temas sensibles...Las reuniones han sido tersas, sin temas escabrosos y por "supollo" han exigido a los convocados a guardar una discreción más allá de los seis pisos...No ha habido restricción de temas, tampoco línea, simple y sencillamente el diálogo fluye y pues sí, hay quienes se quedaron con ganas de un poco más, como que faltó algo, dicen. Pero todo ok. Por lo menos este miércoles esas reuniones seguirán, ya veremos, escucharemos y más...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Han transcurrido tres semanas desde la derrota histórica que la Alianza Vamos por el Estado de México sufrió con la candidatura “Juntos Haremos Historia. Tres largas semanas para procesar entre los militantes y simpatizantes del Partido Revolucionario Institucional, como entre los servidores públicos del gobierno del Estado de México, las causas y las consecuencias de la evaluación que en las urnas hicieron los mexiquenses del gobierno estatal y de la candidata que no logró el triunfo.

Entre ambos grupos, militantes y servidores públicos, la expectativa es elevada sobre lo que habrá de ocurrir a partir del mes de septiembre cuando por primera vez en noventa y cuatro años, la alternancia política en la entidad más poblada del país se concrete. Muchos servidores públicos sin dejar a un lado el cumplimiento de sus actividades laborales, se preguntan si habrán de continuar trabajando en sus actuales dependencias, si podrán llevar los ingresos necesarios a casa para mantener a sus familias.

También expresan, la posibilidad de mantener sus empleos pero se preguntan si al hacerlo, sus ingresos no serán fuertemente disminuidos y se verán obligados a perder sus años de antigüedad como requisito ineludible para permanecer trabajando, como ha ocurrido en los gobiernos municipales que Morena gobernó entre 2018 y 2021 y que actualmente gobierna.

Hay quienes cercanos a la Maestra Delfina Gómez, afirman que es de sobra conocido por ella y en su equipo, que sus cuadros no cuentan con la experiencia para administrar o para tomar decisiones administrativas, de políticas públicas y de realpolitik, que la candidata ganadora tiene la convicción de pasar a la historia como una buena gobernante.

Otros más también se preocupan

porque quizá, de haber continuidad en sus cargos, su salario además de reducido, tendrá que considerar la voluntaria obligación de aportar el diez por ciento de sus ingresos para la causa partidista de Morena.

Las percepciones salariales de los servidores públicos estatales no han tenido incrementos y sí en cambio, decrecimientos en los niveles medios y superiores, es decir, las políticas de contención del gasto han afectado a los servidores públicos de mayores responsabilidades. Los niveles actuales de ingresos de mandos medios y superiores es inferior en el mismo nivel y cargo, a salarios de 2005.

En cuanto a los niveles de confianza y las y los trabajadores sindicalizados, éstos han sido beneficiados de incrementos al salario y en prestaciones, se puede considerar que sus percepciones no son malas.

La próxima gobernadora del Estado de México deberá pensar prudentemente si para atraer inversiones privadas a la entidad; para mejorar la seguridad pública de los habitantes del Estado de México; tener más y mejores políticas de seguridad social; llevar más recursos directos al campo; mejorar la educación con las y los mejores profesores del país; atender en materia de salud a los casi 17 millones de mexiquenses; o mantener la gobernabilidad en los 125 municipios del Estado, realmente debe bajar los salarios de una administración pública estatal que no sólo tiene a los mejores y más experimentados cuadros y técnicos, también cuenta con mujeres y hombres muy comprometidos en el servicio, en la atención a la población.

Son personas que han abrazado el servicio público fuera del interés político, la mayoría de ellas y ellos no son militantes ni simpatizantes de ninguna fuerza política, han servido y lo han realizado con satisfacción y alto compromiso.

Ojalá para la enorme mayoría de ellos, la continuidad sea una opción que construya y no destruya las esperanzas y el presente de los cerca de doscientos mil trabajadores estatales que hoy continúan trabajando con compromiso y ahínco en el Estado de las grandes cifras, de los grandes retos y de las grandes acciones.



“LA REVUELTA DE LOS JUSTOS”

Dr. Octavio Martínez Camacho

La sucesión Presidencial, una sociedad alerta.

Desde hace tiempo me parece que no había tanta expectativa en torno a quién será el próximo presidente de la República.

Ello obedece en gran medida a la acentuada politización de los medios de comunicación, de las redes socia-

les y del propio interés social por los destinos del país.

Tuvimos en semanas pasadas, la elección de Gobernador del Estado de México y Coahuila, con alta expectativa y marcando como muchos dicen, el escenario para la elección presidencial de año 2024.

Lo que implica que el Movimiento Regeneración Nacional avanza territorialmente, y afianza la idea de que en las elecciones del 2024 será con-

tundente el triunfo de su candidata o candidato.

Algo importante también que debemos destacar, es el hecho de que la oposición se desdibuja del escenario político nacional.

Sin claridad en cuanto a un ideal político claro, un líder y un partido político que pueda atraer a quienes disienten del partido en el poder.

La razón podría no ser única, pero podemos decir que primordialmente el hartazgo de las y los ciudadanos de los partidos “encasillados” en los “políticos de siempre”.

Hablar del PRI, del PAN o el PRD, es hablar de tradición e historia política, en la que desafortunadamente no del todo le ha ido bien al país, así que hoy esos partidos son sinónimo de pasado, de retroceso y por el contrario y debo recalcar es la única opción, Morena se

vislumbra como ese nuevo partido con nuevas esperanzas.

Ahí me parece que radica el éxito de este movimiento, visto como la ruptura histórica del pasado funesto, del cual hoy el ciudadano quiere desprenderse.

Es la única plataforma política, para los ojos del ciudadano es distinta al pasado, con una propuesta que precisamente rompe con la idea de la “vieja política”, con un ideario y programa político sencillo y claro, que aspiracionalmente, representa a la mayoría de los mexicanos, ahí el éxito del movimiento de regeneración nacional, frente a una sociedad alerta.

**Abogado Penalista Socio del Despacho
HMSC.
www.hmsc.mx**

Dice Raymundo Martínez que merece la reelección...

“Levantó la mano y la levantó muy arriba”, dijo el presidente municipal de Toluca, Raymundo Martínez Carbajal, en su reaparición pública después de dos semanas de ausencia. Según el alcalde de Toluca, él es la mejor opción para dar continuidad al trabajo que se realiza en la capital mexicana, y prácticamente dijo que, sin él, el PRI está perdido en la próxima elección.

Martínez Carbajal básicamente anunció que irá por la reelección por la presidencia municipal de Toluca, porque, juró, ha hecho un “gran trabajo” para recuperar a una Toluca que le dejó Juan Rodolfo Sánchez Gómez destruida y quebrada.

En entrevista, luego de entregar una obra de repavimentación de la calle Lago Winnipeg, en El Seminario, una de las zonas populares más conflictivas de la capital mexicana, volvió a su actitud enérgica y echada para delante para enfrentar las críticas que le han llovido en las últimas semanas que estuvo prácticamente desaparecido.

Aseguró que su mejor muestra de fortaleza es haber enfrentado la deuda de 2 mil 400 millones de pesos que le heredó la administración de Morena que encabezó Juan Rodolfo Sánchez Gómez, y aseguró que, a pesar de eso, en Toluca no se ha dejado de hacer obra pública de grandes dimensiones.

Martínez Carbajal sostuvo que un municipio no se reinventa cada tres años, por lo que dijo que él es la mejor opción para que continúe el desarrollo en la capital mexicana, y todavía tuvo la puntada de decir que nadie conoce a Toluca como Raymundo Martínez Carbajal, que él ha estado trabajando por este municipio mucho antes de ser alcalde y que se-



rá lo mejor que le puede pasar a Toluca.

¿O se tiene mucha confianza o de plano ya perdió la razón? Es evidente que quienes le rodean lo tienen secuestrado y no le permiten informarse siquiera de las mediciones mensuales en las que aparece sistemáticamente como el peor presidente municipal del Estado de México y uno de los más mal calificados del país...

El negocio de los ambulantes...

Por cierto, si hablamos de las “maravillas” que ha logrado el presidente municipal de Toluca, Raymundo Martínez Carbajal, destaca de sobremanera la denuncia de los comerciantes de los mercados Morelos y Benito Juárez de la capital mexicana, cuyos representantes presentaron ayer pruebas irrefutables del gran negocio emprendido por el equipo de trabajo del Ayuntamiento de Toluca.

Resulta que, según la denuncia de los locatarios, los responsables de Mercados y Gobernación de Toluca establecieron un nuevo “impuesto” de 100 pesos a cada vendedor ambulante que invade los pasillos de esos importantes centros de comercio.

A pesar de que los locatarios han exigido por todos los medios el retiro de ese comercio irregular de los pasillos de los mercados Juárez y Morelos, resulta que la autoridad municipal ya no hace operativos para retirarlos, por el contrario, encontró en los ambulantes una nueva fuente de “financiamiento”, les cobra 100 pesos al día a cada uno para dejarlos trabajar.

Según los locatarios, tienen una idea de que actualmente hay más de mil personas ejerciendo el comercio irregular en los pasillos de los mercados. Si a cada uno le cobran 100 pesos al día, eso quiere decir que hay alguien que está teniendo ingresos diarios de alrededor de 100 mil pesos. Un gran negocio para los verificadores, para el director de Mercados, para el director de Gobierno municipal o para el propio presidente municipal de Toluca. Ojalá que el responsable de ese aparatoso e ilegal negocio aclare quién es el beneficiario.

Para rematar...

Mario Cardoso, actual décimo regidor de Toluca, anunció ante un puñado de sus seguidores en la zona norte de Toluca que irá en busca de la candidatura del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para la diputación local. Mario “El Güero” Cardoso es el “célebre” personaje que impulsó el innombrable Juan Rodolfo Sánchez Gómez dándole materiales de la administración municipal de Toluca, cuando no tenía por qué hacerlo, pues en lugar de dárselos a los entonces regidores, los entregaba a Cardoso para que se aventara años de campaña. Así llegó a la regiduría.

Ahora quién sabe quién le patrocinará la campaña por la diputación local a la que aspira, pues su forma de operación siempre ha estado basada en la compra-venta de conciencias, de voluntades y de repartir migajas a los que menos tienen. La población más pobre de Toluca es a la que poco a poco ha ido sumando a su grupo de seguidores, por lo que habrá que ver de dónde sale ahora el dinero para seguir ganando voluntades...



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- Día 24 Eric Sevilla no renuncia
- México retrocede en combate a la corrupción
- Promesa sin cumplir
- INEGI y el IMCO colocan al Estado de México en los últimos lugares de prevalencia de la corrupción.
- Delfina Gómez, virtual candidata apuntó en el primer debate que el GEM tiene tres problemas "corrupción, corrupción y más corrupción".
- Comentario del día: Presenta MC, Foro Ciudadano en Toluca. Especialistas en diversos sectores ofrecen posicionamientos. En el área económica sin competitividad y alta informalidad.
- Dato del día: Inflación a la baja, alimentos continúan con precios altos.

DESDE QUE AMLO llegó a la presidencia de México, el combate a la corrupción fue uno de los temas que generaron mayor expectativa y es que fueron muchos años de prometer que se acabaría con este problema, pero hasta el momento han sido promesas sin cumplir.

Desde que fundó Morena en el 2014, tres fueron los principales ejes, de lo que aparentemente sería su política. Combatir la pobreza, promover un gobierno austero y erradicar la corrupción y la impunidad.

Los principales estudios internacionales dicen que al menos, en el último punto no ha cumplido, muy por el contrario, se observa un país con mayores problemas de corrupción.

MÉXICO ENTRE LOS PAÍSES CON MAYOR CORRUPCIÓN EN EL MUNDO Y AMÉRICA LATINA

El Índice Global del Estado de Derecho elaborado por World Justice Project coloca a México en la posición 134 de 140 países en el mundo.

Esta semana se dio a conocer el Índice de Capacidad para Combatir la Corrupción 2023. La clasificación de este estudio es para América Latina y desde el 2019 sólo se registra disminución en la calificación de México para colocarlo entre los peores del continente.

Hace 4 años tenía un puntaje que alcanzaba el 4.8 ya para el 2023 bajó hasta 3.87 puntos de 10 probables y se coloca en la posición 12 de 15 países.

Entre los aspectos con peor calificación se encuentra la independencia y eficiencia judicial, la independencia y recursos de la Fiscalía General y de los agentes de investigación, los procesos legislativos entre otros.

En el Estado de México la situación no es diferente.

El INEGI en su último reporte del 2022, coloca a la entidad como uno de los territorios con más problemas en cuanto a la corrupción. Regularmente entre los que tienen un mayor porcentaje experimentado por la población de 18 años y más.

El IMCO lo pone en el lugar 28 de percepción de corrupción estatal. El 90% de la población urbana considera que este tipo de prácticas en el gobierno del estado son de frecuentes a muy frecuentes. La poca confianza en los partidos políticos es el 87% en cuanto a este delito.

DELFINA GÓMEZ Y SU POSTURA

Durante el primer debate con ALEIANDRA DEL

MORAL, la ahora virtual gobernadora de entrada aseveró que el PRI es sinónimo de corrupción.

Sostuvo que hay una deuda "muy fuerte" ante la ciudadanía en lo que se refiere al combate a la corrupción. "El Gobierno del estado tiene tres problemas principalmente, corrupción, corrupción y más corrupción".

Su objetivo erradicar el clientelismo en programas sociales y servicios públicos. Fortalecerá el Sistema Estatal Anticorrupción que no ha logrado los objetivos necesarios.

Fue clara; "En el Estado de México no se robará más". Gobernará bajo los preceptos de la 4T, "no robar, no mentir y no traicionar al pueblo".

En el ámbito federal el combate a la corrupción es una promesa que no se ha cumplido. ¿Cuántos funcionarios del Gobierno estatal o del PRI serán castigados por este delito? Faltan algunos meses para saber...

COMENTARIO DEL DÍA: PRESENTA MC FORO CIUDADANO EN TOLUCA

Con la mira puesta en el 2024, Movimiento Ciudadano se da a la tarea de realizar foros ciudadanos por todo el territorio estatal y empezaron con Toluca cuya dirigencia está a cargo de LUIS FELIPE GARCÍA.

Junto con "mexicolectivo" presentaron a varios especialistas en diferentes temas, entre los que llamaron la atención se encuentra el relacionado con el sector económico que fue encabezado por la ex dirigente del Concaem, LOURDES MEDINA.

Dejó en claro que la situación por la que atraviesa el Estado de México en lo que se refiere al sector económico no es la mejor.

Dijo que por la importancia de la entidad y por ser considerado como el segundo que más aporta al Producto Interno Bruto del país, se podría pensar que es uno de los más competitivos del país, pero no es así.

Hemos comentado en las últimas semanas que el IMCO en su clasificación de competitividad coloca a la entidad en el lugar 21, muy lejos de los mejor posicionados.

También reconoció que uno de los grandes problemas que se tienen en el estado con la mayor planta productiva del país se relaciona con la informalidad. Se debe trabajar para que aumente la formalidad.

Así LUIS FELIPE CHÁVEZ, que tuvo entre los asistentes a personajes de otros institutos políticos, prepara a Movimiento Ciudadano en Toluca con la mira puesta en el próximo año.

DATO DEL DÍA. LA INFLACIÓN CADA QUINCENA CON UNA BAJA CONTINUA. PERO PRECIO DE ALIMENTOS SE MANTIENE ALTO.

A la mitad de junio se registró la inflación más baja en las últimas 54 quincenas al registrar una variación anual de 5.18%.

Si bien el indicador ya se alejó del 10% en el que estuvo durante varias semanas, todavía se considera alto. En este momento los alimentos y bebidas no alcohólicas tuvieron un incremento del 7.91%, mientras que las alcohólicas y trabajo 7.69%. los restaurantes y hoteles presentan el mayor aumento en 10.44%.

“EN MI OPINIÓN”

Por: Biliulfro

YA LO DECÍA DOÑA AGRIPINA LA DULCERA, NO HAY MEJOR FORMA DE VERLE LA CARA A LOS NIÑOS, QUE, EN VEZ DE DARLES SU CAMBIO COMPLETO, DARLES UN CHICLE PARA QUE SE ENTRETENGAN.

Este fin de semana la oposición se decidió por contraatacar. y para ello, en días pasados el periódico “Reforma” filtró el método de selección y en el anunciaron las reglas de selección para quien quiera contender formalmente para ser quien se llamará “responsable nacional para la construcción del frente amplio opositor” algo tan rebuscado, que de lo poco que alcance a entender sería:

PRIMERA ETAPA: cada uno de los interesados en contender, deberán recabar 150 mil firmas. y quienes las obtengan, participarán en una primera campaña para posteriormente aplicar tres encuestas (una en vivienda, otra telefónica y la última digital) para determinar los tres aspirantes más competitivos.

SEGUNDA ETAPA: dicha tercia, seguirá en campaña y participará en “al menos, cinco pasarelas” y para ello, la suma de todas las firmas recabadas se considerará como el padrón electoral que podrá votar en una elección primaria para alcanzar por lo menos el 50% en la decisión del ganador. Posteriormente, un comité de siete miembros de

la sociedad civil y seis de los partidos (se entiende que del PAN, PRI y PRD) preparan el esquema de elecciones primarias con al menos 300 centros de votación. Y el otro 50% de la decisión de quién será el candidato presidencial, lo definirán una encuesta nacional. Solo que, según estos datos, nos faltará conocer: ¿cómo se van a financiar las campañas? Pues según esto, no serán oficialmente campañas, como en el caso de Morena.

Claro que yo sé muy poco de este tema, pero así y, de entrada, a mí, me parece un método muy complicado, si hablamos de dos etapas y varios instrumentos de análisis (con encuestas con varios factores de decisión y con un padrón acotado) que trae encima varios factores a tomar en cuenta como; saber si funcionará pues no se ve muy promisorio. Y, por otro lado, se ve muy sofisticado y caro de llevar a cabo. Y finalmente; se ve lleno de huecos que podrían ser utilizados para manipular los resultados. Así que esperemos que al menos algo de esto se vaya definiendo para cerrar dichos huecos. Sobre todo, sabiendo que para ello se tendrán que poner de acuerdo un sin número de grupos que participarán en el frente opositor. Pues según se ve, serán los tres partidos y varias organizaciones de la sociedad civil. Y ya lo sabe usted mi estimado lector, que en un tipo de arreglos donde muchos meten el cerebro y las manos, ni llegan a nada, y si lo hacen, nadie estará de acuerdo con él, porque no metieron algo de lo que los demás querían. Lo bueno y por lo menos peor, es que de momento ya llegaron a un acuerdo y todo indica que la oposición

“SÍ IRÁ UNIDA EN EL 2024” por lo menos para la elección presidencial, y que, con dicho acuerdo, a partir del lunes pasado, la oposición entrará al escenario mediático, con ese nuevo proceso que ellos llamarán: “responsable nacional para la construcción del frente amplio opositor”.

Pero como es muy claro; que la oposición no quiere quedarse atrás, el Sr. López y su movimiento Morena, también tomaron la iniciativa un día después de las elecciones en el Edomex y Coahuila. solo que ellos, si que se lanzaron de lleno a la campaña presidencial, jalándose a toda la fuerza mediática y esperando que la oposición se quedará como el indito “viendo pal 'cielo”. Y para ello, hoy a 3 semanas de dicha elección, solo se habla de sus seis posibles aspirantes de la coalición gobernante a la Presidencia. Pero eso sí; con las reglas que impuso el presidente. Así que ordenó el inicio de “sus campañas” <que, según él, no son campañas> haciendo que, en este en el argot publicitario y esta discusión pública, será hasta el 6 de septiembre en que finalmente destapó a su candidata a la Presidencia (que seguramente será Claudia Sheinbaum), poniendo, a “La oposición” con este plan frente a un gran dilema:

A.- Dejar que el oficialismo juegue estos meses, sin meterse, y según sus propios acuerdos, actuar después del 6 de septiembre y jalar entonces la atención de los medios conscientes de lo difícil que es en estos momentos competir con el oficialismo, al considerar que vienen 3 meses con las vacaciones de verano, que son muy malos para hacer campañas. dado que la mayoría anda en

otra cosa.

B.- Lanzar su propio proceso de selección de candidato presidencial y disputarle algo de la atención mediática al oficialismo. <como ya lo hizo> sabiendo que “ambas opciones” implican violar la ley electoral, como está haciendo el oficialismo. Algo a lo que, al parecer, el INE ya se acomodó a la violación de las normas, siempre y cuando el juego se mida con la misma vara.

Creo que lo único bueno de todo esto, hoy resulta que “las campañas que no son campañas” es, que la de Morena, ha resultado una verdadera aburrición que no está dando ninguna nota sobresaliente, salvo la mafufada de Marcelo, para proponer una secretaría de la Cuarta Transformación para el hijo de su patrón, Algo que de inmediato rechazó el presidente. Todo lo demás, es un tremendo fracaso morenista que, aunque no le quita el sueño a nadie, tampoco despierta el interés de los morenos.

En fin; es difícil saber que se propone el mandante, pues si observa un poco, verá que las reglas están planeadas para no levantar polvo. Pues las diseñó para que no haya propuestas ni enfrentamientos. Así que al parecer y para quitárselos de encima; ya los mandó <a volar> perdón a pueblar y a demostrar quién es el más lopezobradorista de todos, quien le hará más rituales chamánicos, y lo peor de todos, quién se atreverá a hacer su campaña repitiendo una y otra vez las nimiedades de su tlatoani. Pero como decían los dueños de la fábrica “Adams” a ver si es chicle y pega.

Pero como siempre... la mejor opinión es la de usted.

Hago como que no veo, pero porque no hay nada más...

Es increíble que en tiempos en los que tenemos un proceso electoral tan normado, con lineamientos tan desarrollados, nos sea imposible identificar los puntos en los cuales la ley es doblada o quebrada por sus actores. Sin duda el INE ha doblado las manos frente a la investida del partido en el poder MORENA, que ha mandado a sus aspirantes presidenciales a contender en un espacio que no tiene nombre, si lo tuviera sería una ante pre campaña, porque los tiempos electorales se han adelantado por mandato presidencial. AMLO dijo que se iba a ser una contienda mucho antes de la precampaña, aún a pesar de que el INE regula la promoción a la imagen mediante un calendario bien establecido, sin embargo, cuando aceptó que si las corcholatas no decían que eran candidatos sino aspirantes a la titularidad de la "Coordinación de los comités de defensa de la Cuarta Transformación" ¡hágame le favor!, dijeron los Consejeros Electorales que podían tolerarlo. El INE define campaña como las actividades que hacen los partidos, coaliciones o candidatos para obtener el voto, yo le sumaría que usan presupuesto público (proveniente del financiamiento y apoyo a los partidos) y aunque se invite a una parte de la población, se tiene una pequeña votación "interna" en los partidos. Este concepto de campañas entra perfectamente en esta actividad ilegal que desarrollan las llamadas corcholatas. Ahora bien, estas ante precampañas ilegales surgen de la necesidad de 2 sectores importantes: el primero es el propio gobierno que ante la falta de indicadores contundentes que establezcan el buen funcionamiento y su desempeño, manda esta propaganda para entretener al público; el segundo es al pueblo, que ante la ineficiencia de la oposición observa con desánimo la posibilidad de encontrar un candidato que haga frente a cualquiera de MORENA, así que mejor hay que irnos con los que tienen más posibilidades. Por eso es que de alguna forma se justifica

"A MITAD DE SEMANA"

Por: Julián Alfonso Chávez Trueba



que el INE haga o permita estas actividades, porque antes que nada es una institución que legitima y transparenta procesos democráticos y al no tener nada del otro lado, no observa otro camino más que el de permitir este doblez de la norma. Además de lo anterior es importante mencionar que el bloque opositor tiene la posibilidad de realizar el mismo escenario que está haciendo MORENA, pero lamentablemente no tiene nada que ofrecer, aunque ya lo vaya a hacer. Estamos entonces ante un indicador de que la democracia en estos años se encuentra dando pasos hacia atrás, quitando algunos principios como la economía o la diversidad. A pesar de todo creo que este ejercicio de las corcholatas de MORENA dejará muy desgastada a la que gane, porque recordemos que el concepto de precampaña surgió por la necesidad de tener un periodo previo para hacerse promoción; en aquel momento todos los partidos le colocaron esa temporalidad de 30 días porque notaron que dar más tiempo, lejos de fortalecer al candidato lo cansaba y lo desgastaba, de cara a los 60 o 90 días más de campaña. El escenario se ve negro para la oposición, Están fritos si creen que dentro de sus posibilidades reales para ganar la siguiente elección presidencial están Lily Téllez y Santiago Creel, que por supuesto no son malos políticos, pero sus perfiles deberían ser el mínimo posible de aspiración, no la punta de lanza para la elección presidencial.



Hace poco, un exsecretario estatal me decía que constantemente le tiraba al gobierno, por lo que parecía que estaba enojado con el sistema, a lo que le respondí que en efecto estoy enojado no solo como periodista sino como mexicano, pues es injusto lo que le ha pasado a mi querido México desde hace décadas, inclusive desde que tengo uso de memoria he vivido en un país que ha estado en crisis, inseguro, con un alto índice de asesinatos y secuestros, con 57 millones de pobres que aumentan todos los sexenios y con una lacerante corrupción emanada de la codicia de una clase política que ha amasado grandes fortunas en lugar de servir al pueblo.

Por ello, es que ayer escribía en este espacio que era desalentador ver al "Frente Amplio por México" conformado por el PRI, el PAN y el PRD, pues de plano no tiene un perfil que inspire confianza, son los mismos actores políticos de siempre y con ello le restan fuerza a la democracia



de México, pues con sus malas decisiones lo único que hacen es fortalecer a Morena, que como también lo dije ayer, tampoco han hecho bien las cosas en el gobierno.

Sin embargo, no faltó el "politiquillo" de poca monta que a través de redes sociales se molestó por la columna inventando que ya me había comprado Morena, comentario que solo refleja la estupidez y soberbia con la que se ha conducido la oposición en México desde hace años, oposición

que sigue sin darse cuenta que lo han perdido casi todo, que les urge renovar liderazgos, quitar a los corruptos, a los malos líderes y trabajar en acercarse al pueblo que ignoraron durante años y que por ello dejó de creer en sus candidatos y propuestas.

Dicen que no hay peor ciego que aquel que no quiere ver y aunque se encabronen los "politi-quillos", actualmente la oposición de México está débil y enferma de soberbia, algo grave, pues ponen en riesgo la vida democrática de nuestra nación, aquella de que demanda diálogo, intercambio de ideas y principalmente un equilibrio político donde no reine una sola voz o ideología, pues ello nos podría llevar a un totalitarismo que lejos de solucionar la situación del país vendría a empeorarla como ha venido pasando desde hace tantas décadas, le duela a quien le duela, pues al final esa es la realidad de nuestro país.

LA GRÁFICA DE HOY

Es de las terribles explosiones que se registraron ayer en un polvorín en San Pedro de La Laguna, en Zumpango, y dos más en la zona de La Saucera, en Tultepec, una constante donde queda claro que los protocolos para manejar la pólvora siguen siendo ineficientes y principalmente causantes de tragedias.

Ante estos hechos, los elementos de la Secretaría de Seguridad, Protección Civil, el Servicio de Urgencias del Estado de México y el Heroico Cuerpo de Bomberos, se dieron cita para atender las emergencias y los heridos que fueron trasladados a los hospitales, sin embargo, nuevamente queda latente el hecho de que debe existir mayor control en la operación de los polvorines, pues no olvidemos las tragedias que en el pasado han llenado de luto esta región del Estado de México.

Así que es fundamental que las autoridades estatales y municipales trabajen en estos polvorines, es evidente que lo hecho hasta el momento no es suficiente y habrá que ser más precisos en el manejo de la pólvora, de lo contrario tardes explosivas como las de ayer seguirán siendo una constante trágica.

Y VA DE CUENTO

Un grupo de cubanos abandona la isla rumbo a Miami. A la mitad del viaje a un anciano de nombre **JUAN CARLOS MATURANA** le da un ataque cardíaco y pide como último deseo una bandera para despedirse de su querida Cuba.

Los demás, sensibilizados, comienzan a buscar en bolsas, mochilas y en todos los lugares donde pudiese estar guardada una bandera de Cuba. Después de algún tiempo, se dieron cuenta de que no había ninguna bandera de Cuba con ellos.

Una bella joven, viendo el sufrimiento del viejo **MATURANA**, dice que tiene un tatuaje con la bandera de Cuba en el trasero, por lo que, movida por el sentimiento de solidaridad, se ofreció para mostrarla.

La chica se puso a un costado del moribundo, se bajó los pantalones y mostró el trasero con la bandera tatuada.

En una situación inusitada, el viejo agarró a la chica y besó la bandera, emocionado, mientras gritaba: ¡Mi querida Cuba, me despido con recuerdos, mi vieja Habana, mi linda tierra!

El viejo continuó con besos y más besos en la bandera, hasta que, en lágrimas, le dice a la chica: ¡Ahora ponte de frente, que quiero despedirme de Fidel!

HASTA mañana con más GRILLANDO.

Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com



¿Diario con La Mont?

Federico La Mont
diarioconlamont@gmail.com

¡Va "Plan C" del presidente López Obrador! y negocios ex-INE

Ni un paso atrás: El Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, desde hace varios meses presentó lo que él denominó su "Plan C", dando por hecho la eliminación del "Plan B", pues afirmó que es fundamental que para junio del 2024, los electores, además de votar por un candidato de *Morena* a la Presidencia, también voten por los candidatos de *Morena*, del *PVEM* y del *PT* para diputados y senadores, con la finalidad de lograr la mayoría calificada en las dos cámaras del Congreso y que le permita enviar en septiembre del 2024 una nueva reforma constitucional y legal para modificar el Poder Judicial.

El peor de los escenarios para *Morena* es que no logre alcanzar las dos mayorías calificadas con los diputados y senadores de *Morena* y sus dos partidos aliados, *PT* y *PVEM*. En tal caso *Morena* necesitará convencer a Dante Delgado para que acepte sumar los votos de su partido *Movimiento Ciudadano* y si no acepta *Morena* tendrá que hacer el mismo ofrecimiento a Alejandro Alito Moreno para que le aporten los votos del *PRI*.

Ruta azul: No es un secreto para nadie que algunos integrantes del *Partido Acción Nacional* (PAN), como el senador *Damián Zepeda*, están insistiendo que se rompa la coalición que *Marko Cortés* tiene pactada con el *PRI* para 2024, pues lo que realmente busca *Damián Zepeda* es relevar a *Marko* y apoderarse de la dirigencia nacional del PAN, cosa que jamás sucederá. Realmente para que el *PRI* acepte sumar sus votos a *Morena* y alcanzar esas dos mayorías calificadas, sólo se requiere "llegarle al precio un escaño que garantice inmunidad" a Alito Moreno para reformar el Poder Judicial una vez y para siempre. Actualmente, los dirigentes de los partidos *PRI-PAN* y lo que queda del *PRD*, que hoy conforman la alianza *Va por México*, quieren mantener viva esa coalición.

Es el impresentable "Chucho" Zambrano, del *PRD*, el que le ha insistido mucho a Claudio X. González para que aporte los recursos económicos necesarios para sumar a dicha coalición el respaldo de las organizaciones ciudadanas para que participen en la elección del 2024, pues según Zambrano, solo así se logrará una candidatura ciudadana que pudiera hacer un buen papel, pero en realidad lo que le preocupa al "Chucho" Zambrano es que el *PRD* no pierda su registro como partido político y seguir recibiendo el dinero que puntualmente el *INE* le deposita en su cuenta de banco.

Eso significa que tengan que armarse alianzas con candidatos atractivos. El reto que se ha impuesto López Obrador, además de ganar la Presidencia de la República, es conseguir con amplitud la mayoría en las dos cámaras del Congreso. De acuerdo con la Ley Electoral vigente, el proceso electoral de 2024 deberá empezar en septiembre de 2023 y en consecuencia, todos los partidos,



¿*Morena* convencerá a Dante para que acepte sumar los votos de *MC*?

incluyendo a *Morena*, tendrán que sujetarse a lo que establece la Ley para evitar que les cancelen el registro de sus candidatos. Para resolver ese entuerto, cinco exaltos funcionarios del Instituto Nacional Electoral (INE) son fundadores de la consultoría en derecho constitucional, administrativo y político-electoral *Pénte + Soluciones*.

Edmundo Jacobo, exsecretario ejecutivo del órgano electoral por casi 15 años, de 2008 a 2023 ya confirmó que ahora desde la iniciativa privada venderá este tipo de servicios junto con algunos de sus exsubalternos, que todavía son servidores públicos.

"Porque es nuestro derecho y haremos honor al mismo", escribió en su cuenta de Twitter.

En esa misma red social fue abierta la cuenta de su consultoría, *Pénte+Soluciones*. En ella colocaron una carta para responder a lo que consideran información dolosamente difundida. En su escrito ratifican el contenido de lo que han publicado los medios, así como la posición de uno de los socios fundadores, Emilio Buendía Díaz, quien ya dijo que no hay conflicto de interés con los servicios de su consultoría y además son especialistas en todas las materias referidas y cuentan con una trayectoria de muchos años en instituciones académicas, administrativas y jurisdiccionales.

"Recientemente algunas voces han pretendido descalificarnos aduciendo que al dar este paso podría configurarse un conflicto de interés dada nuestra trayectoria como funcionarios públicos. Conocemos el marco constitucional y legal que está vigente en México.

Lo hemos defendido y aplicado rigurosamente desde el INE y ahora, en nuestro carácter de ciudadanos profesionales, nos seguiremos guiando con ese marco jurídico".

"Nos conducimos bajo los principios de legalidad, ética, honestidad, veracidad y el respeto a los derechos humanos, mismos que guiarán a *Pénte+Soluciones*, ante nuestros clientes".

¿Quiénes son?: Los socios fundadores, aparecen por orden alfabético: Emilio Buendía Díaz, por cuatro años jefe de la oficina del ex consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova; Carlos Ferrer Silva, ex titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral; Edmundo Jacobo Molina; Gabriel Mendoza Elvira, director jurídico del INE por ocho años, y Javier Naranjo Silva, ex secretario particular de Lorenzo Córdova.

En su portal ofrecen 16 servicios: amparo; contrataciones y licitaciones públicas; controversias constitucionales; procesos de entrega recepción; acciones de inconstitucionalidad; planeación, diseño e implementación de políticas institucionales; democracia sindical; responsabilidades de servidores públicos, y género, violencia política, grupos vulnerables y hostigamiento y acoso sexual y laboral (HASL). Asimismo, coaliciones y candidaturas, procedimientos administrativos sancionadores, derecho electoral, financiamiento y fiscalización, formación y normativa de partidos políticos, campañas, propaganda electoral y medidas cautelares.



Damián Zepeda vs. Marko Cortés



Exmandos anti-AMLO del INE crean negocio de litigio electoral